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Mars 2024 

 

Des bénévoles au service (gagnant) de tous les adhérents 

La section tennis de table s’appuie sur un bureau de neuf personnes qui ne comptent ni leur 

temps, ni leur énergie pour offrir le meilleur à tous les licenciés. Mais que cherchent-ils en 

étant devenus bénévoles ? Témoignages.  

Saurez-vous reconnaitre parmi les neuf membres 

du bureau de l’US Pecq tennis de table qui fait 

quoi ? Nous avons, pêle-mêle : un professeur de 

théâtre (metteur en scène et dramaturge) ; un ex 

cadre financier dans les entreprises d’énergie ; 

un expert en marketing digital ; un expert en 

études de marché au sein de grands groupes 

internationaux ; un chargé de vente depuis 

trente ans au sein du groupe Renault pour 

l’Espagne, l’Argentine et la France ; un ex cadre 

dans l’automobile chez Citroën et PSA ; un chef 

d’entreprise ; un professeur d’économie, ancien 

chef d’établissement scolaire pendant 12 ans et 

journaliste pendant 8 ans; un spécialiste de la 

transition énergétique et de protection des 

océans au sein d’une banque ? Tous différents 

mais avec un point commun : ils sont tous des 

bénévoles de l’US Pecq tennis de table. 

Le bénévole (activus benevolus) est un 

mammifère que l’on rencontre surtout dans les 

associations où il peut se réunir avec des 

congénères : les bénévoles se rassemblent à un 

signe mystérieux appelé « réunion de bureau ». 

Sept réunions dans l’année, des dimanches matin 

ou soir grâce au distanciel, depuis que la période 

COVID est passée par là. 

On les rencontre aussi en petits groupes, dans 

divers endroits, quelquefois tard le soir, l’œil 

hagard, le cheveu en bataille, le teint blafard 

après une compétition, discutant ferme de la 

meilleure façon d’animer une manifestation ou 

de faire des recettes supplémentaires pour 

boucler un budget ou de faire plaisir à ses 

membres pongistes en mettant en place des 

moments de compétition conviviaux. 

 

Ghiles, Claude (tous les deux à gauche) et Yves (au 
premier plan à droite), trois des membres du bureau. 

Le téléphone est un appareil qui est beaucoup 
utilisé par le bénévole et qui lui prend beaucoup 
de son temps, mais cet instrument lui permet de 
régler les petits problèmes qui se posent au jour 
le jour. Entre les inscriptions aux compétitions 
individuelles et collectives, entre les désidératas 
des uns et des autres pas toujours compatibles, il 
faut à la fois du temps, une approche 
psychologique, beaucoup de patience et éviter 
le sentiment de découragement.  
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Patrice, membre du bureau, au premier plan à 

genoux. 
 

Mais qu’est ce qui les a poussés à décider de faire 
du bénévolat ? « C’est pour participer à la vie de 
la collectivité, s’exprime Claude. J’ai d’abord eu 
un rôle de parent d’élèves jusqu’en 1992, et en 
2004, j’ai rejoint l’US Pecq. ». Nicolas a rejoint le 
club il y a tout juste deux saisons et il n’a pas 
hésité à rejoindre le bureau quand il a été 
sollicité : « J’ai choisi de m'investir bénévolement 
pour allier ma passion du sport à mon désir de 
contribuer à un groupe, confie-t-il. Au sein du 
club, je découvre un espace où je peux vraiment 
faire une différence, apportant un peu de moi-
même pour enrichir notre collectif. C'est une 
expérience qui me permet de me connecter aux 
autres, de partager des moments uniques et 
d'apprendre de chaque interaction. Plus qu'une 
simple activité, c'est une façon pour moi de 
donner au suivant et de participer activement à la 
vie de notre ville. » Yves est secrétaire depuis près 
de cinq ans, et reconnait que le fait d’être devenu 
bénévole à l’US Pecq tennis de table lui a 
permis de se « rendre compte de ce que mes 
enfants et moi avons pu recevoir durant nos 
années passées dans des clubs sportifs. ». Pour 
Olivier, venu simplement un jour accompagner 
son fils pour un essai, « c’était logique qu’un jour, 
je rendrai au sport, tout ce qu’il m’apporté, en 
accompagnant, à mon tour, des jeunes et des 
moins jeunes. »  
 
Enfin, pour Thierry, apporter son aide est aussi 
une évidence et il rêve du jour où on ne 
reconnaitra même plus les bénévoles: «  Dans 

une association, tout le monde devrait 
s’impliquer, tout le monde devrait être bénévole. 
Les joueurs, mais aussi les parents de nos jeunes 
qui peuvent nous aider. C’est ça une association 
dirigée par des gens qui donnent simplement leur 
temps et leur énergie pour accompagner et faire 
plaisir à tous ses adhérents ». 
 

 
Thierry, membre du bureau. 

 
Le bénévolat, c'est l'art de la gratuité du cœur, 
du geste et du temps. Il ne connaît d'autres lois 
que le besoin de l'autre, percevoir avec lui et 
trouver ensemble les solutions nécessaires. 
L'engagement ne serait-ce, pas là, une façon 
d'humaniser une société qui s'individualise de 
plus en plus ? Une société qui n’arrive pas plus à 
percevoir les vertus indispensables de l’altruisme, 
du bien commun. Le bénévolat, c'est une fleur 
que l'on s'offre. Il nait, au fil du temps, d’un 
cheminement personnel : c'est une fenêtre 
ouverte sur le monde. Il a tellement de valeur 
qu'il n'a pas de prix. François trouve de 
nombreuses satisfactions : « Sportivement, c’est 
le plaisir de voir des jeunes et des adultes 
s'affronter autour d'une même table dans un 
sport nécessitant de nombreuses qualités 
tactiques et techniques, physiques et mentales. 
Et sur un plan associatif, j’aime m'impliquer au 
sein d'un bureau bienveillant et à l'écoute de ses 
adhérents. » Christophe a rejoint le bureau 
« parce qu’il y a une très bonne ambiance dans le 
club. C’est cela qui m’a motivé à apporter ma 
pierre à l’édifice. Et ce partage avec les membres 
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du club est une très grande source de 
satisfaction. »  
 

 
François, à droite, membre du bureau, en présence 

des deux prodiges français, les frères Lebrun, et deux 
plus jeunes en devenir, ses enfants. 

 
Et pour Ghiles, le dernier venu, « cela me parait 
tellement naturel d’aider, explique-t-il. Le 
mercredi, j’accompagne Olivier dans 
l’entraînement des plus jeunes qui démarrent le 
tennis de table, et quand je vois leurs sourires, 
leurs plaisirs, c’est un cadeau de la vie. J’aime me 
sentir utile. D’ailleurs je garde un très bon 
souvenir des adultes bénévoles qui se sont 
occupés de nous quand on était jeunes pongistes. 
Ils donnaient de leur temps et de leur argent sans 
compter. C’est pourquoi, j’ai voulu participer à ce 
challenge de faire grandir le club. Et il n’y a rien 
de plus beau que de voir nos jeunes progresser 
et pourquoi pas sortir les champions de 
demain.» 
 

 
Nicolas, membre du bureau 

 
Au fil du temps, la section tennis de table a 
construit son identité. Ce qui caractérise le club, 
« c’est la convivialité, l’empathie et le désir de 
progresser grâce à une mixité 
intergénérationnelle positive que seul ce sport, 
ou presque, du tennis de table permet, 
s’enthousiasme Patrice. » Nicolas poursuit : « Le 
club se définit par son esprit d'unité et 

d'ambition, où chaque membre, qu'il soit là pour 
le plaisir ou la compétition, fait partie d'une 
même famille ». Pour François, l’ADN du club est 
« l'esprit d'équipe, le fair-play et le plaisir de 
jouer et progresser ensemble » et Claude met en 
avant « la convivialité et la modestie. » 
C’est dans cet esprit que l’US Pecq tennis de table 
fêtera son 40ème anniversaire le dimanche 26 mai 
2024 au gymnase Marcel Villeneuve. Et la fête 
sera encore plus belle grâce à la participation et 
l’investissement de toutes ses petites mains, 
créant la plus belle chaine de dévouement. Elle 
s’inscrit avec des gens venus d’ici et d’ailleurs, 
d’hier et aujourd’hui, au nom d’un état d’esprit 
essentiel rassemblant les êtres par de-là leurs 
différences et transcendant toutes les 
communautés. Cela porte un nom: LA 
FRATERNITÉ. 
 

 
Olivier et Christophe, membres du bureau 

 

COMPOSITION DU BUREAU : 
Président : Olivier Chauvin 
Vice-président : Nicolas Lallemant 
Secrétaire : Yves Floch. 
Trésorier : Patrice Floch. 
Autres membres du bureau : 
Claude Georgelin : conseiller administratif, entretien 
du matériel… 
François Godeau : communication interne, 
représentant du club auprès du département… 
Christophe Cazenove : Participation à l’organisation 
des évènements interne, tournoi des familles… 
Thierry Quint : Préparation des évènements, 
réparation des tables… 
Ghiles Abdelli : Co-entraînement des jeunes en 
apprentissage… 

.  
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Maxime Grigoletto est de retour 

Après une interruption de quelques années, Maxime 
Grigoletto revient au club. C’est un plaisir pour tous de 
retrouver un joueur sympathique et capable de 
performance de haut niveau.  

Entente féminine Pecq-Saint-Germain 

Animée par Bruno, notre entraîneur, une équipe 
féminine a été mise en place entre le club de St 
Germain en Laye et le Pecq. La capitaine est Eden, qui 
s’appuie sur une équipe composée également de 
Marie Alexia, Stella, Lorène et Victoire, notre 
championne.  L’équipe est inscrite en pré-régionale. 

LOUIS ET FRANCOIS, CHAMPIONS ILE 
DE France CORPO  
L’ASPTT (Orange-La Poste) est devenue championnat 
Ile de France en Corpo. Dans cette équipe composée 
de 4 joueurs, deux d’entre-eux sont membres de l’’US 
Pecq : Louis et François. Accompagné de Thibault 
(classé 8) et Virginie (classée 11), ils ont remporté 5 de 
leur 6 matchs. « La force de notre équipe, c’est 
l’homogénéité de tous les joueurs, confie François. 
Nous n’avons aucun point faible. Chaque rencontre est 
constituée de trois simples et d’un double, avec deux 
hommes et une femme. L’objectif pour cette 2ème 
phase consistera à conserver ce titre ». Félicitations à 
Louis, François et leurs partenaires de cette section 
corpo qui a conservé ce nom originel de l’ASPTT 
(anciennement Poste Télégramme et 
Télécommunication) regroupant aujourd’hui les 
entreprises Orange et La Poste.  
 

A votre agenda. 

TOURNOI DU CLUB 
Le dimanche 26 mai 2024 
(9h-17h30), le club fête son 
40ème anniversaire avec un 
grand tournoi familial. Repas 
partagé. Venez nombreux, 
c’est gratuit. 
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LES RESULTATS DES EQUIPES DE JEUNES (de notre envoyé spécial, François).

 

Le championnat départemental par Equipes Jeunes se déroule en 4 journées dans l’année, puis les finales 

départementales en fin d’année. 

Chaque catégorie d’âge comprend des équipes réparties de D1 à D6. 

2 équipes sont engagées cette année :  

- Notre équipe Minimes USP1 (11 & 12 ans) : 

o Zacharie Robert 

o Noah Oudot 

o Nathan Jin 

o Quentin Abbou Hoyaux 

- Notre équipe Cadets USP1 (13 & 14 ans) 

o Evariste Badaire 

o Alexandre Tindillere 

o Emilian Rodrigue 

Les deux 1ères journées se sont déroulées 18 Novembre et 16 Décembre 2023 avec d’excellents résultats : 

maintien de nos 2 équipes en D1, dans la division la plus haute. En effet nos 2 équipes terminent 3ème de leur 

groupe et se maintiennent dans la division la plus haute du département ! 

                 

Bons matchs pour les prochaines journées : Samedi 2 Mars & 23 Mars 2024 ! 
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LES RESULTATS DE NOS EQUIPES DEPARTEMENTALES 
 Résultats après trois journées de championnat dans la phase 2 :

 

 

Nicolas (capitaine de l’équipe 1) : « Nous avons obtenu 2 victoires pour 1 défaite contre les 1ers de la poule. 
Après avoir loupé la montée en finale de poule sur la phase 1 lors du dernier match, notre objectif de montée sera 
compliqué à atteindre mais nous souhaitons nous battre pour être sur le podium sur cette phase 2. » 

Louis (capitaine de l’équipe 2) : « Avec deux victoires, nous sommes à notre place. L’équipe est au complet et on 
va donner le maximum pour finir le plus haut placé. » 

Olivier (capitaine de l’équipe 3) : « Nous sommes en ligne avec l’objectif du maintien. Après la victoire à Maisons-
Laffitte, nous savons que les deux dernières rencontres, les plus accessibles, seront décisives. L’esprit d’équipe est 
bon. Ce qui nous a permis de remporter quelques doubles décisifs. » 

 
Thierry Quint (capitaine de l’équipe 4) : « Nous sommes sur une bonne lancée. Une défaite de justesse pour deux 
très belles victoires, dont un en déplacement. On a une équipe, qu’on fait tourner pour permettre à tous de jouer. 
Notre objectif de montée reste accessible. » 
 
François Tindillère (capitaine de l’équipe 5) : « Nous sommes actuellement 2ème avec la perspective d’une montée 
en D3. Un très bon état d’esprit anime l’équipe avec des jeunes joueurs (Victoire, Emilian, Alexandre et Aurélien) 
et deux anciens (Patrice et moi). » 
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CLASSEMENT DES JOUEURS au 1er janvier 2024 (supérieur à 500 points). 

 

 

 

 


